
会会会会    議議議議    録録録録    

会議名称 令和元年度タウンミーティング 記録者 健康づくり推進室 次長 

日  時 令和元年８月９日（金） 午後７時～午後８時３０分 

会  場 菅原会館 

出 席 者 町 ：町長、副町長、教育長、参事兼総務課長、参事兼財政課長、 

企画振興課長、健康づくり推進室次長（書記） 

住 民：２７人 

会議内容 １ 開会 

２ 町長あいさつ 

３ 出席者紹介・開催趣旨説明 

４ 第二次宝達志水町総合計画基本構想等の説明 

５ 意見交換 

６ 閉会 

会議結果 ●質問 

人口減少を止めるため、町内に企業誘致は難しいと思うが、町外通

勤への補助等をして若い人を留めてほしい。 

 

○回答（町長） 

若い人を留め、増やしたいが、この町に寝泊まりしているだけでは

意味がない。この町に生活していきたくなる教育、町の行事に参加し

てもらうように根気よく声をかけてほしい。 

若い人の意見を活かし、子育てしやすい町づくりをしたい。 

 

●質問 

教育事情について、統廃合をせずに複式学級になると学力が低下す

るのではないか。 

 

○回答（町長） 

学力低下はそんなに心配しなくて良い。複式学級は、ベテランの教

員がマンツーマンに近い状況で教えることになる。 

今後、成績がキープできるような方法を考えていきたい。 

 

●質問 

配布資料「宝達志水町について」Ｐ１の製造品出荷額の推移グラフ

を見ると数値が増加しているが、どのような製品が伸びているのか。

どの製品かがわかればどの企業を誘致すれば良いかがわかる。 

 



 ○回答（参事兼財政課長） 

参天製薬、三協立山、ＮＴＮの製品だと予想されるが、公表されて

いる資料ではどの業種の製品まではわからない。 

 

●質問 

配布資料「宝達志水町について」Ｐ４の財政事情からは、町の借金

が減っていく良いことしか示していない。今後、借金はしないのか。

今後１０年後の見通しもグラフ化してほしい。 

 

○回答（参事兼財政課長） 

今後、小学校の統廃合をしていくには借金は必要。毎年約９億円の

返済をしているので、それを超えない借金を計画している。 

 

●質問 

基本構想では全員参加の町づくりとなっているが、南邑知地区の者

が参加しにくい。押水地区ばかりである。 

 

○回答（町長） 

確かに宝浪漫マラソンは南邑知地区には来ないが、全地域が参加で

きるような運動会等を企画していきたい。 

 

●質問 

防災無線で熱中症予防等の放送がされておりありがたいことだが、

身近な避難所とするために各会館に冷房を設置してほしい。 

 

○回答（町長） 

できるだけそろえていきたい。各地区から必要な物を要望してほし

い。会館を高齢者等の教室等に大いに活用し、活用頻度を増やしてほ

しい。 

 

●質問 

杉野屋地区で平成２６年に多くの家庭で浸水した。以前、調査に立

ち会い、その後何年も経過したがその結果を聞いていない 

 

○回答（企画振興課長） 

平成２６年はいろんな条件がかさなり被害が大きかった。浸水対策

の計画はあるが費用の面で進んでおらず、国・県への要望は継続中。 

 



 ■意見 

少しでも進めてほしい。 

平成２６年から平成３０年にかけて実施された杉野屋・菅原ため池

整備はありがたかった。ハザードマップを見せてほしい。 

 

○回答（町長） 

町にある情報はきちんと開示する。また、ハザードマップはホーム

ページでも見ることはできる。 

 

■意見 

杉野屋集会所はすぐ水がつくので雨には弱い。水害の時は近くの寺

が避難所となる。 

 

○回答（企画振興課長） 

費用のかかるハード面の整備はすぐにできないので、早めに安全な

場所に避難してほしい。 

 

■意見 

町を子供にとって良い教育場所として誘致すれば、全国から子ども

が集まるのではないか。先生だけに負担をかけるのではなく、町民で

支援していきたい。 

 

○回答（町長） 

全国でそのような先進地はある。環境を整えて、子どもを受け入れ

る施策を考えたい。 

 

■意見 

企業誘致についてだが、企業に来てもらう土地は交通の便等、良い

条件の土地を準備しておく必要がある。三協立山やＮＴＮの土地は３

０年前から準備してあった。 

 

○回答（町長） 

その通りで、良い条件の土地を準備しておきたい。 

 

 

 

 

 


